

Les officiers charentais de la Grande Armée

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Les officiers charentais de la Grande Armée : la gloire, la reconnaissance et le rang dans la France du XIXe siècle / par Stéphane Calvet ; sous la direction de Mme le Professeur Natalie Petiteau

A pour autre édition sur le même support : Destins de braves les officiers charentais de Napoléon au XIXe siècle Stéphane Calvet Paris Les Indes savantes Université d'Avignon et des Pays de Vaucluse 2010 1 vol. (545 p.) Rivages des Xantons 978-2-84654-243-2

Est reproduit comme : Les officiers charentais de la Grande Armée la gloire, la reconnaissance et le rang dans la France du XIXe siècle Stéphane Calvet 2009 Lille Atelier national de reproduction des thèses 3 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Calvet, Stéphane (1970-....) historien

Autre(s) auteur(s) : Petiteau, Natalie (1963-....)
Université d'Avignon et des Pays de Vaucluse 1973-....

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2009

Description matérielle : 3 vol. (916 p.) ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The officers from the Charente of the Grande Armée glory, acknowledgement and rank in XIXth century France eng

Classification décimale Dewey : 940.271

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 883-915. Notes bibliogr.

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Histoire Avignon 2009

Résumé ou extrait : Attentif au regard novateur apporté par plusieurs historiens sur les sociétés militaires, cet ouvrage se propose, à une heure où se multiplient les études sur le Premier Empire, d'accorder une attention particulière aux personnels militaires qui ont exercé un commandement dans la Grande Armée. L'étude porte particulièrement sur les officiers du département de la Charente, circonscription administrative caractérisée par son prétendu bonapartisme. Dans une première partie, il est particulièrement intéressant de reconstituer les carrières de ces officiers et de s'apercevoir en fait que celles-ci sont très inégales. Par l'étude de la violence de guerre et les origines sociales, on peut alors comprendre les déceptions de ces hommes qui ont difficilement acquis l'épaulette. Dans un second temps, on s'active à observer et à étudier les revendications des vétérans après la chute de Napoléon. De

nombreuses sources, privées et publiques, permettent de voir ainsi que ces hommes attendent une juste reconnaissance de la part de la nation pour lesquelles ils ont combattu. Enfin, une 3ème partie contribue à mesurer l'ampleur des déceptions. Car ce sont bien les officiers issus des catégories aisées qui ont droit à tous les honneurs et qui peuvent par conséquent maintenir leur rang. Pour un grand nombre d'entre eux, les sacrifices consentis à la guerre n'ont pas permis une ascension sociale

At a time when several historians are taking an innovative look on military societies and when studies on the First Empire are more and more numerous, this book sets out of focus on the careers of professional especially concerned with the officers of the french department of Charente, an administrative district marked by its supposed bonapartism. The first part aims at piecing together the careers of these officers to bring into light the way unequal opportunities characterized these careers. Studying war violence and social backgrounds makes it easy to understand the disappointment of these men who gained their epaulettes dearly. The purpose of the second part is to observe and study the claims of veterans after the downfall of Napoleon. Numerous sources, both public and private, show that these men hoped for a fair acknowledgement of their services by the nation they had fought for. The third part contributes to assessing the extent of the disappointment as the officers who were covered in honours only came from wealthy backgrounds and could therefore maintain their social position. However for a great number of officers the sacrifices they had made during the war did not enable them to climb up the social ladder

Sujet - Collectivité : France Grande Armée. 1805-1814. -- Officiers

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques